

Culte du 03 / 05 Lunéville

Accueil

Dans le bruit de nos villes, dans le tumulte de nos vies,
dans le trouble de nos cœurs,
il est des lieux, comme celui-ci, où nous pouvons faire une halte,
nous poser un peu, avant de repartir.

Cette parenthèse nous est offerte par le Dieu de la paix qui nous attend là,
dans le calme, pour nous remplir de son amour.

La douce présence de Jésus nous rassure, nous apaise
et le Saint-Esprit nous insuffle le souffle de vie.

Nous prions :

Entrer dans un lieu rempli de l'histoire
de ceux qui nous ont précédés dans le temps, mais aussi dans la foi.
Puis entrer dans ta présence, me tenir devant toi
parce ce que tu es celui qui te tiens devant moi, oser rester et même...

M'approcher de toi, Seigneur,
pour me rendre disponible à ta présence, à ta Parole, à ton amour,
m'approcher de moi-même :

Je prends si rarement le temps de ces rencontres.

Si souvent je suis un étranger pour moi-même.

Déposer tout ce qui m'encombre, ce qui est inutile dans ma vie
et dont je n'arrive pas à me défaire, je te le donne, Seigneur.

Ouvre dans mon cœur un espace à ta présence, viens par ton Esprit le remplir.

les mains vides, me voici devant toi, prêt à recevoir de toi
ce dont j'ai vraiment besoin et cela commence par ta présence.

Louange psaume 23

1 Psaume de David.

L'Éternel est mon berger : je ne manquerai de rien.

2 Il me fait reposer dans de verts pâturages,

Il me dirige près des eaux paisibles.

3 Il restaure mon âme,

Il me conduit dans les sentiers de la justice, à cause de son nom.

4 Quand je marche dans la vallée de l'ombre de la mort,

Je ne crains aucun mal, car tu es avec moi :

Ta houlette et ton bâton, voilà mon réconfort.

5 Tu dresses devant moi une table, en face de mes adversaires ;

Tu oins d'huile ma tête et ma coupe déborde.

6 Oui, le bonheur et la grâce m'accompagneront tous les jours de ma vie

Et je reviendrai dans la maison de l'Éternel, pour la durée de mes jours.

Cantique psaume 81 Que nos chants joyeux

Confession des péchés

Seigneur j'aimerais déposer devant toi mon fardeau.

Seigneur tu me connais, nul besoin de tricher face à toi. Tu connais mes fautes et le mal qui me ronge.

Seigneur les péchés que j'ai commis sont comme une prison qui m'étouffe.

Le mal dont je suis responsable me ronge et m'empêche de vivre.

Je me suis enfermé dans ma culpabilité, dans ma lâcheté.

Seigneur je me sent indigne de ton amour.

Seigneur je n'ai pas donné à mes frères et mes sœurs, en humanité, l'amour, la bienveillance dont ils avaient besoin.

Ils ont souffert de mon manque de compassion et de mon indifférence.

Seigneur je préfère ta colère, à la prison que je me suis créé.

Seigneur vient me délivrer des souffrances dont je suis l'auteur soigne mon âme.

Seigneur aide moi à sortir de ma nuit, que ton amour me délivre.

Pardonne-moi et guide-moi sur ton chemin. Amen

Répons : Seigneur, mon Dieu, je crie vers Toi, Tu es mon espérance ; Dans ma misère, écoute-moi, Apaise ma souffrance ; Éclaire-moi sur le chemin, Et garde ma main dans Ta main, Quand l'ennemi s'avance. (AEC 620,1)

Annonce du pardon

Le Seigneur Jésus-Christ, nous offre ces paroles de pardon

Mon frère, ma sœur redresse toi, regarde-moi. Je ne désire pas la mort du pécheur mais qu'il se convertisse.

Mon frère, ma sœur je te donne mon pardon et mon amour, je soigne tes blessures.

Je t'offre ma paix et mon espérance. Oui je croie en toi, je te fais confiance.

Moi le Seigneur je suis le chemin, la vérité et la vie.

Je te donne la force de marcher avec moi. Viens suis moi. Amen

Répons : Peuple, criez de joie et bondissez d'allégresse : Le père envoie le Fils manifester sa tendresse ; Ouvrons les yeux : Il est l'image de Dieu Pour que chacun le connaisse. (AEC 285,1)

Prière d'illumination

Ouvrons nos oreilles, disposons notre cœur, préparons-nous à l'écoute de la parole. Prions.

La tentation est grande d'émousser le tranchant de ta parole.

En ce jour, nous invoquons ton Esprit de vérité.

Qu'il agisse pour nous faire discerner ton message de vie.

Aujourd'hui, à ton invite, nous cherchons d'abord le Royaume de Dieu. Amen

Cantique 255 Nos cœurs te Chantent

Lectures Bibliques

1 Pierre 2

21C'est à cela, en effet, que vous avez été appelés, parce que Christ lui aussi a souffert pour vous et vous a laissé un exemple, afin que vous suiviez ses traces ; 22lui qui n'a pas commis de péché, et dans la bouche duquel il ne s'est pas trouvé de fraude ; 23lui qui, insulté, ne rendait pas l'insulte ; souffrant, ne faisait pas de menaces, mais s'en remettait à Celui qui juge justement ; 24lui qui a porté nos péchés en son corps sur le bois, afin que, morts à nos péchés, nous vivions pour la justice ; lui dont la meurtrissure vous a guéris. 25Car vous étiez comme des brebis errantes, mais maintenant, vous êtes retournés vers le berger et le gardien de vos âmes.

Ézéchiel 34

Contre les chefs d'Israël

1La parole de l'Éternel me fut adressée en ces mots :

2Fils d'homme, prophétise contre les bergers d'Israël ! Prophétise et dis-leur, aux bergers : Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Malheur aux bergers d'Israël, qui se repaissaient eux-mêmes ! Les bergers ne devraient-ils pas faire paître les brebis ? 3Vous mangez la graisse, vous êtes vêtus avec la laine, vous avez sacrifié les bêtes grasses, vous ne faites pas paître les brebis. 4Vous n'avez pas fortifié celles qui étaient faibles, soigné celle qui était malade, pansé celle qui était blessée ; vous n'avez pas ramené celle qui s'égarait, cherché celle qui était perdue ; mais vous les avez dominées avec force et avec rigueur. 5Elles ont été disséminées par manque de berger ; elles sont devenues la proie de tous les animaux de la campagne ; elles ont été disséminées. 6Mes brebis errent sur toutes les montagnes et sur toutes les collines élevées, mes brebis sont disséminées à la surface de tout le pays ; nul n'en prend soin, nul ne les cherche. 7C'est pourquoi, bergers, écoutez la parole de l'Éternel !

15C'est moi qui ferai paître mes brebis, c'est moi qui les ferai reposer – oracle du Seigneur, l'Éternel. 16Je chercherai celle qui était perdue, je ramènerai celle qui était égarée, je panserai celle qui est blessée et je fortifierai celle qui est malade. Mais je détruirai celles qui sont grasses et vigoureuses. Je les ferai paître avec justice. 20C'est pourquoi ainsi leur parle le Seigneur, l'Éternel : C'est moi-même qui jugerai entre l'agneau gras et l'agneau maigre. 21Parce que vous avez heurté avec le flanc et avec l'épaule, et frappé de vos cornes toutes les brebis faibles, jusqu'à ce que vous les ayez disséminées au dehors, 22je sauverai mes brebis, afin qu'elles ne soient plus au pillage, et je jugerai entre agneau et agneau.

Jean 10

11Moi, je suis le bon berger. Le bon berger donne sa vie pour ses brebis. 12Mais le mercenaire, qui n'est pas berger et à qui les brebis n'appartiennent pas, voit venir le loup, abandonne les brebis et s'enfuit. Et le loup s'en empare et les disperse. 13C'est qu'il est mercenaire et qu'il ne se met pas en peine des brebis. Moi, je suis le bon berger. 14Je connais mes brebis, et mes brebis me connaissent, 15comme le Père me connaît, et comme je connais le Père ; et je donne ma vie pour mes brebis. 16J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas de cette bergerie ; celles-là, il faut aussi que je les amène ; elles entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, un seul berger.

Prédication

Jésus Berger

En lisant cette parabole ma premier réaction a été : qu'être comparer à un mouton cela ne me plaît pas beaucoup, car on qualifie souvent les moutons animaux bête et discipliné. Avant toutes choses j'aimerais corriger cette image de la brebis. Il faut bannir de notre esprit cette image négative de la brebis et réhabiliter son image.

A l'époque de Jésus et bien avant la brebis avait une image positive, dans la culture et la religion Hébraïque. Dans l'ancien testament la brebis représente le peuple élu et le berger un roi.

Jésus va reprendre cette image pastorale et lui donner une nouvelle signification. Le peuple élu deviendra toute personne qui se reconnaît dans les paroles de Jésus. Jésus devenant berger et prenant la place du roi. On devine l'incompréhension entre les responsables religieux et Jésus chacun ayant sa propre vision du couple brebis, berger.

Je vais essayer de vous montrer en reprenant cette image de berger et de brebis tous l'horizon qu'ouvre cette expression : Jésus berger.

En premier Jésus berger est synonyme de Jésus-Christ est le Seigneur, formule que l'on connaît bien dans notre église. C'est le Seigneur notre Berger, il est le cœur de l'église, comme il est au cœur de nos vies. Il est le chemin vers Dieu le Père. Personne ne peut se substituer à Jésus Berger. Comme nous allons le voir Il y a une dimension individuelle et universelle et un aspect visible et invisible.

Nous ses brebis, nous avons tous été appelé par le Berger, à travers lui c'est Dieu qui a soif de rencontre avec ses brebis. Ce qui compte c'est notre désir de marcher avec lui. Il nous connaît, il nous aime nous lisons chez Jean au verset 14 : « Je connais mes brebis et mes brebis me connaissent ». Cela signifie que votre relation au Berger, est personnelle, intime rien ni personne ne peut vous l'enlever c'est à vous de la faire vivre dans la confiance et l'amour. Cette relation ce vie, ce partage avec les autres brebis ainsi vous été soutenus dans votre relation au Berger. ensemble nous sommes l'un des visages de l'église universelle.

Le Berger sait de quel nourriture nous avons besoin « Il me fait reposer dans de verts pâturage il me dirige près des eaux paisibles. » Psaume 23 Cette nourriture c'est l'amour, le pardon Nous recevons de lui l'eau vive (Jn4) Le Berger nous donne la juste quantité de nourriture donc nous avons besoin. C'est par l'amour que nous sommes solidaire entre nous Même la brebis emprisonnée, isolé loin de tous reçoit aussi sa part d'amour, d'espérance du Berger, ainsi nous la portons dans notre cœur. Cette nourriture nous en avons toujours avec nous cela nous permet quand nous rencontrons d'autre brebis en dehors du troupeau de les nourrir et de les invité à nous rejoindre.

Bien sur chaque brebis est libre, elle peut aller voir ailleurs si l'herbe est plus verte. Et notre monde ne manque pas de bergers mais il a toujours le risque qu'ils vous trompent. Écoutez le prophète Ezéchiel des brebis ont été trahi abandonné par un autre berger, un roi d'Israël « Je viens juger moi-même entre la brebis grasse et la brebis maigre.... Vous avez donné des coups de cornes à toutes celles qui étaient malades jusqu'à ce que vous les ayez dispersées hors du pâturage... » Ce que je remarque c'est : quel que soit la société ou l'époque il y a toujours malheureusement des brebis qui profitent des périodes de crise. Des brebis qui ne pensent qu'à leur propre intérêt. On découvre que le Diviseur peut s'habiller en brebis. Il faut savoir que à l'époque Ezéchiel Israël traverse une période de crise faite de guerre, de déportation le roi abandonne son troupeau, le peuple élu, à son propre sort. Les brebis sont livrées à toutes sortes de dangers...

Une des différences majeures entre ce roi berger et le Berger c'est ceci : à ton déjà vue un despote se sacrifie pour son peuple. Le Berger lui, il donne sa vie pour ses brebis Le Berger ne fuit pas face au danger et il n'hésite pas à aller chercher la brebis perdue. Il nous demande d'accueillir la brebis perdue sans préjugé avec amour et lui permettre de s'épanouir parmi nous.

25 Car vous étiez comme des brebis errantes, mais maintenant, vous êtes retournés vers le berger et le gardien de vos âmes. (1p 2)

Être une brebis dans le troupeau du Berger ne fait pas de nous, les brebis, une élite, nous savons garder les sabots sur terre. Comme un berger tond ces brebis Notre Berger nous enlève tous nos faux semblants tous ces maux qui masquent notre vérité et il soigne nos blessures. Après on se sent plus léger et un peu nu normal on ne peut plus se cacher derrière les apparences. Mais ainsi nous sommes plus aptes à recevoir sa nourriture on se sent aussi plus libre une fois qu'il a pris soin de nous. Jésus berger est plein de sollicitude pour ses brebis. Il les aide à traverser les situations difficiles, les épreuves douloureuses, avec notre Berger il n'y a pas une négation de la souffrance. Mais une traversée de celle-ci, vers une vie renouvelée

4 Quand je marche dans la vallée de l'ombre de la mort, je ne crains aucun mal, car tu es avec moi : Ta houlette et ton bâton, voilà mon réconfort.

6 Oui, le bonheur et la grâce m'accompagneront tous les jours de ma vie

Et je reviendrai dans la maison de l'Éternel, pour la durée de mes jours.

Psaume 23

J'ai essayé de vous montrer l'horizon ouvert par cette affirmation Jésus Berger J'ai gardé cette image du berger et de la brebis parce qu'elle me parle à moi, sachant très bien que toutes images est incomplète pour dire Dieu

C'est à vous maintenant de trouver votre propre image pour dire Dieu, ainsi nous serons église de témoin.

Comme je le disais au début être comparer à un mouton cela me dérange un peu. Mais aujourd'hui j'accepte d'être une brebis du Seigneur et je suis heureux d'être une brebis du Seigneur. Je sais pourquoi j'ai choisi de suivre le Seigneur il est mon salut et mon espérance il me conduit au Père.

A Dieu soit la gloire. Amen

[Cantique 271 Louange et gloire à ton nom](#)

Confession de Foi

Eclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous affirmons notre foi :

Nous croyons en Jésus-Christ, le Fils unique de Dieu, qui s'est fait homme pour que nous ayons pardon, joie et salut.

Nous croyons qu'il est mort et ressuscité pour nous donner la victoire sur la mort et l'assurance de notre résurrection.

Nous croyons qu'il viendra dans la puissance et la gloire, comme il est venu dans la faiblesse et l'humilité.

Par lui, nous croyons en Dieu notre Père, qui nous prend pour ses enfants et nous aime comme Il aime Jésus-Christ.

Nous croyons en l'Esprit Saint qui agit en notre esprit et nous atteste que nous sommes enfants de Dieu,

Esprit Saint guide l'Eglise par sa Parole et nous révèle la gloire de Jésus-Christ.

Nous croyons l'Eglise universelle, visible et invisible, pécheresse et pardonnée.

Nous croyons que nous sommes tous liés à Jésus-Christ.

Nous croyons que le Royaume de Dieu est notre commune espérance.

Amen.

[Cantique 429 C'est vers toi que je me tourne](#)

Offrande

Par l'offrande, nous exprimons notre soutien à l'Église, pour qu'elle soit toujours un lieu vivant, de rencontre les uns avec les autres, et de rencontre avec Dieu.

Annonce

Prière intercession Notre Père

Seigneur Dieu, confiants en ton amour, nous te prions.

Pour l'Église, qu'elle soit dans ce monde un instrument de réconciliation et de paix.

Nous te prions, Seigneur.

Pour les personnes qui exercent une autorité :

donne-leur le souci des plus faibles, des exclus, de celles et ceux à qui l'on conteste leur dignité.

Nous te prions, Seigneur.

Pour nos frères et nos sœurs qui vivent dans la peine et la souffrance :

que ta Parole les aide à se confier en toi, surtout dans les jours sombres et difficiles.

Nous te prions, Seigneur.

Quant à nous, ouvre nos yeux à la vie de nos semblables,

que nous partageons avec eux inquiétudes et réjouissances, désarroi et allégresse.

Nous te prions, Seigneur.

Dans le silence, confions à Dieu ce qui nous tient particulièrement à cœur.

Reçois nos prières,

Porté par Esprit Saint nous te disons N-P

Notre père

Qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne,

Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne- nous aujourd'hui notre pain de ce jour.

Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.

Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal.

Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen

Envoi Bénédiction

Frères et sœur dans le Seigneur, nous voici arrivé au terme de ce culte.

Mais au début d'une vie renouvelée dans le Seigneur.

Vivez dans la reconnaissance.

Que la Parole du Christ habite parmi vous dans toute sa richesse :

Instruisez-vous et avertissez-vous

Les uns les autres avec pleine sagesse ;

Chantez à Dieu dans vos cœurs,

Votre reconnaissance,

Par des psaumes, des hymnes et des chants

Inspirés par l'Esprit.

Tout ce que pouvez dire ou faire,

Faites-le au nom du Seigneur Jésus,

En rendant grâce par lui

À Dieu le Père

Recevons la bénédiction de Dieu trois fois saint.

Que l'amour du Père soit répandu en vos cœur.

Que la Paroles du Fils soit votre source de vie.

Que la paix de l'Esprit Saint soit votre compagnons de marche.

Allez dans la joie et l'espérance Dieu vous bénie.

Amen

Répons : Dans ma vie de chaque jour, Je partagerai ta gloire ; Je vivrai dans ton amour Le bonheur de ta victoire ; Et, dans ton éternité, Nous chanterons ta beauté.
(AEC 475, 3 « Mon Rédempteur est vivant »